

# Negocios

## Las empresas lograron salir a flote en sus balances del 2020

Reactivación Económica 

Compañías que traían utilidades del 2019 vieron reducciones, lo cual, en medio de la coyuntura, puede leerse como favorable.

**EN MEDIO** de la peor crisis económica que recuerde el país a causa de la emergencia sanitaria que desencadenó la pandemia, las grandes empresas lograron salir a flote con sus resultados financieros del año pasado.

Los impactos se notaron en los sectores, en algunos con más rigor que en otros, fruto de las restricciones que impuso el coronavirus a la vida productiva del país.

Sin embargo, en los balances que se conocen hasta el momento, varias compañías que traían utilidades del 2019 vieron reducciones lo cual, en la coyuntura, puede leerse como favorable. Un ejemplo fue el del sector financiero (Ver recuadro).

En alimentos, Grupo Nutresa, obtuvo una utilidad neta consolidada de \$575.441 millones, 14,3% más que en 2019. La compañía informó que la dinámica de ventas fue positiva, a nivel local e internacional. Los ingresos operacionales sumaron \$11,1 billones, 11,7% más que los registrados en 2019. En Colombia, fueron de \$6,7 billones, con un crecimiento de 7,9%.

De la empresa Colombiana, se conocen las utilidades hasta el momento. El año pasado fueron de \$30.248 millones, pero en el periodo inmediatamente anterior habían sido de \$60.315 millones. d

En el sector comercio, el Grupo Éxito indicó que su balance del 2020 es satisfactorio. Las ganancias ascendieron a \$230.872 millones, en tanto que en el 2019 fueron de \$57.602 millones. Por su parte, los ingresos operacionales consolidados alcanzaron \$15,7 billones, 2,9% más frente al año anterior.

### ECOPETROL Y CELSIA

En medio de las dificultades Ecopetrol finalizó el



En sectores como el de la construcción, las empresas obtuvieron menores ingresos y utilidades. AFP

2020 con utilidades por \$1,7 billones, 87% menos que en 2019 cuando registraron \$13,3 billones. Así mismo, reportó ventas por \$50,02 billones, un 29% menos que los \$70,84 billones de 2019, y los gastos se ubicaron en \$37,55 billones, un 16% menos.

Por su parte, Celsia, filial de Argos, reportó ingresos por \$3,53 billones cifra menor en 5,11% a los \$3,72 billones en 2019. Y las utilidades fueron de \$338.879 millones inferior en 43,8% a los \$603.321 millones del 2019.

### SECTOR ASEGURADOR

El sector asegurador tuvo resultados mixtos, aunque las utilidades disminuyeron 33% en 2020, al pasar de \$2,2 billones en 2019 a \$1,5 billones al cierre de 2020.

Fasecolda, asegura que este resultado obedeció principalmente a la reducción de los rendimientos financieros y a la baja en la adquisición de productos para proteger la vida y el patrimonio.

Varias empresas del sector tuvieron resultados posi-

tivos. Por ejemplo, el Grupo Sura, una de las más representativas del sector, cerró 2020 con un aumento de 3,5% en sus utilidades. Esto le permitió a la compañía incrementar en 4,3% la generación de empleo, en comparación con la nómina de 2019.

### CONSTRUCCIÓN

Dentro del sector constructor el Grupo Argos reportó en 2020 ingresos por \$14 billones con una reducción de 10% en su factura-

ción, y una utilidad neta consolidada que llegó a \$154.000 millones, 87% por debajo del dato de 2019, de \$1,2 billones.

La empresa aclaró que "las mayores afectaciones se dan en negocios donde la organización tiene una mayor participación accionaria como el de concesiones aeroportuarias".

Grupo Argos destacó su plan de austeridad, que le permitió asegurar liquidez por \$3,4 billones.

Además, Cementos Ar-

gos informó que sus ingresos acumulados fueron por \$9 billones, 4% menos en comparación con el año anterior, mientras que su utilidad fue de \$78.000 millones y registró una caída de 35%.

Por su parte, Concreto reportó ingresos de \$574.626 millones en 2020 por sus actividades ordinarias, que equivalen a una reducción de 39% frente a 2019, y una ganancia consolidada de \$23.503 millones, que aumentó 4,09%.

Otra compañía del sector que disminuyó sus ingresos el año pasado fue Construcciones El Cóndor, que registró \$794.995 millones, es decir, una reducción de 9,1%, mientras que la utilidad neta fue de \$31.441 millones, 57% por debajo de la de 2019. Según la empresa esta variación se explica porque en 2019 se registró la ganancia de venta de su participación en la Concesión Túnel Aburrá Oriente.

### OTRAS EMPRESAS

Triple A, la empresa de servicios públicos de Barranquilla logró ingresos por más de \$618.000 millones, un 10% más que en 2019. En medio de la pandemia realizó inversiones en infraestructura por más de \$160.000 millones y generó 300 nuevos empleos directos.

Por su parte, Coltejer reportó resultados negativos en su balance. Sus ingresos operacionales cayeron 47%, al pasar de \$141.906 millones en el 2019 a \$74.815 millones el año pasado. Al final del ejercicio, profundizó sus pérdidas, ya que en el 2020 ascendieron a \$94.631 millones. El año anterior fueron de \$24.920 millones. La compañía refleja el duro momento que vivió el sector textil en la crisis.

El Grupo Orbis, que reúne empresas como Pintuco, O-tek y Mundial, reportó utilidades por \$47.949 millones, un poco menos que en el 2019 (\$51.168 millones).

### TELECOMUNICACIONES

En el caso de las telefónicas, Claro reportó crecimientos, mientras Tigo y Telefónica cayeron. La filial de América Móvil en el país registró ingresos anuales de \$13.303 millones, un aumento del 5,1% frente a 2019, cuando fueron \$12.655 millones. La utilidad operativa fue de \$3.281 millones un incremento del 1,4% sobre el 2019, cuando fue \$3.235 millones.

En Telefónica Colombia los ingresos fueron 1.249 millones de euros, que son cerca de \$5,4 billones de pesos, lo que se tradujo en una caída de 11,4%.

Millicom Colombia tuvo unas ganancias en el 2020 que totalizaron US\$1.346 millones, lo que representó una caída de 12,2% respecto al 2019 cuando fueron de US\$1.532 millones. ☐

### EL SISTEMA FINANCIERO, CON MENORES GANANCIAS

El sistema financiero registró utilidades totales de \$14,3 billones en el 2020 y los establecimientos de crédito, entre los que están los bancos, ganaron \$6,1 billones, es decir, el 53% por debajo de las del 2019. Las mayores provisiones que las entidades realizaron y las que les ordenó hacer la Superintendencia Financiera

y que se consideran un gasto que afecta el resultado, fueron de \$39,7 billones, casi \$10 billones superiores a un año atrás. De todas maneras, la entidad de vigilancia y regulación, también les dijo a esos establecimientos de crédito que deben congelar el 68% de sus utilidades con el fin de fortalecer el capital ante la posibilidad de un

mayor deterioro de la cartera, que el año pasado pasó del 4,3% al 5,4% para el total del sistema. Esto debido al impacto de la crisis en las empresas y los hogares. Las entidades que más ganaron el año pasado fueron el Banco de Bogotá con \$2,2 billones, Corficolombiana \$1,6 billones y Bancolombia \$903.959 millones.